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PREGUNTA.- Oiga diputado, primero preguntarle si ya tiene 
conocimiento si llegará alguna iniciativa preferente por parte del 
Presidente. 
 
RESPUESTA.- No nos han anunciado hasta el momento sobre alguna 
iniciativa preferente, vamos a estar pendientes el día de hoy a que 
esto suceda, si así sucede lo estaremos informando. Yo creo que 
ahorita vamos a concentrar todos nuestros esfuerzos, todo nuestro 
trabajo y dedicación y oficio político en el tema de la reforma 
eléctrica. 
 
Hay algunas otras reformas que vamos a estar impulsando, como esta 
que presentamos el diputado Nacho Mier y su servidor, para que los 
partidos puedan devolver el dinero que reciben de las prerrogativas 
del INE directamente al INE, sin tanta burocracia, porque lo que 
pretendemos es regresar alrededor de 500 millones de pesos, como 
lo ofrecimos, para que se vayan a la adquisición de vacunas. 
 
PREGUNTA.- Por otro lado, una reforma toral de la que ha hablado el 
Presidente es la reforma político-electoral, ayer la presidenta de la 
comisión dijo que apenas iban a analizar cuál sería la ruta, pero, ¿qué 
pasa? o sea, ¿Dónde las iniciativas se tomarán, las que presenten los 
diputados, se esperarán a que envíe el Presidente, qué pasará? 
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RESPUESTA.- Yo creo que la idea es esperar la iniciativa del 
Presidente, a partir de eso agrupar todas las que se tienen por parte 
de diputados y senadores. 
 
En la legislatura pasada yo fui presidente del grupo de trabajo para la 
reforma electoral y la reforma del Estado, y en aquel momento había, 
si mal no recuerdo, 130 iniciativas de todos los grupos y de todo tipo 
en materia electoral. 
 
Hay que volver a hacer ese trabajo, actualizar estas iniciativas y 
tratar de insertarlas en lo que pueda enviar el Presidente. 
       
PREGUNTA.- Diputado, rápidamente, dos temas. En la conferencia 
matutina se daban tres reformas primordiales, la que acaba de 
mencionar, el tema de la eléctrica, Guardia Nacional y también el tema, 
justamente, de la electoral. El día de ayer finalmente la Secretaría de 
Hacienda hace oficial que no les va a dar ni un peso más de lo que 
aprobaron ustedes aquí en Diputados al respecto del presupuesto para la 
convocatoria de la revocación de mandato, ¿Qué opinión le merece esto 
diputado? 
 
RESPUESTA.- Nosotros hicimos una distribución del presupuesto, la 
facultad exclusiva en materia presupuestal es de la Cámara de 
Diputados, asignamos a los entes del Estado mexicano lo que 
correspondía, al INE se le asignó una cantidad. La ley establece que el 
INE tiene que hacer los ajustes necesarios para poder sacar adelante 
este tema de la revocación de mandato y es en lo que estamos y lo 
que les exigimos que cumplan la ley, que instalen todas las casillas 
porque así lo dice la ley y que hagan los ajustes necesarios para sacar 
adelante este trabajo, porque también así lo dice la ley. 
 
PREGUNTA.- ¿Va a mantener el tema de la demanda o ya la retiró?  
 
RESPUESTA.- No, la demanda está ahí en manos de la Fiscalía General 
de la República, ellos determinarán lo conducente. 
 
PREGUNTA.- Y rápidamente, los votos, ¿ya se tienen los votos para esta 
reforma eléctrica aquí en Diputados? 
 
RESPUESTA.- No, apenas vamos a esperar a que concluyan los foros, 
una vez que concluyan los foros ya vamos a iniciar las pláticas al 
interior de los grupos parlamentarios, yo creo que hay buen ánimo 
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para poder ir dialogando y construir un reforma para el bienestar de 
todos. 
 
PREGUNTA.- Diputado, buenos días.  
 
RESPUESTA.- Buenos días.  
 
PREGUNTA.- Preguntarle, el Presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador, anunció que después de que terminen los foros aquí en 
la Cámara de Diputados, bueno, van a realizar unas giras a nivel nacional 
junto con algunos funcionarios federales, ¿esto no pone en riesgo los 
próximos procesos electorales? ¿no deben llamar ustedes a respetar la 
veda electoral? 
 
RESPUESTA.- Yo creo que son cosas totalmente diferentes. Primero, 
los procesos electorales sólo son en seis estados; evidentemente las 
giras o las visitas que realice el Presidente y los propios diputados 
que hemos venido realizando foros en diversos distritos, tienen que 
ver con la difusión de una iniciativa que presentó el Ejecutivo en el 
contexto de la reforma eléctrica. 
 
¿Qué queremos? Queremos una sociedad que conozca lo que se está 
haciendo, una sociedad que se involucre y la forma en la que la 
sociedad se involucra en los asuntos públicos es teniendo 
información, estamos allegándoles esa información de cuál es el 
estatus actual del sistema eléctrico, qué es lo que pretendemos con 
esta reforma, cómo van las posiciones en todos los sentidos en esta 
reforma, por eso estamos haciendo el parlamento abierto; y a partir 
de eso ya entrar en un debate político aquí en la Cámara de 
Diputados. 
 
PREGUNTA.- Diputado, pero, insistiéndole, estas giras que van a hacer es 
a nivel nacional y, obviamente, van a tocar esos estados donde haya 
procesos electorales. 
 
RESPUESTA.- Bueno, nos estamos adelantando, eso no sabemos si van 
a tocar esos estados o no, yo creo que habrá que esperar. 
 
Se anunció una gira nacional, pero eso no necesariamente implica ir a 
esos estados; entonces, vayamos esperando a ver cómo se dan esas 
visitas. 
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PREGUNTA.- Sin embargo la presencia del Presidente, bueno, pues es 
muy positiva casi en toda la República mexicana, esto de alguna manera 
va a influir en la forma de opinión de los electores. 
 
RESPUESTA. – A ver, si estamos hablando de estados en donde no hay 
elecciones, pues no hay materia. Si fueran estados en los que hay 
elecciones, pues esperemos a ver qué sucede, todavía no sucede eso. 
 
PREGUNTA. – Entonces, el llamado sería que no fuera a esos estados. 
 
RESPUESTA. -  No, yo no dije eso, yo dije que hay que esperar a ver a 
dónde va el Presidente, a ver qué es lo que hace y él anunció una 
gira, lo cual me parece muy positivo el comunicar. 
 
Nosotros los diputados hemos hecho unos foros en diversos distritos, 
el Presidente como impulsor de esta iniciativa también quiere hacer 
ese ejercicio de comunicación, lo cual me parece muy normal y de 
aplaudirse. 
 
En el pasado nunca tuvimos esos ejercicios, las iniciativas las 
mandaban los presidentes, se procesaban fast track en uno o dos 
días, nadie sabía ni qué aprobaba, ni qué decía, el pueblo menos. 
 
Ahora lo que estamos haciendo, los diputados y senadores dándolo a 
conocer a la gente y el Presidente anunció una gira para también 
darlo a conocer, es algo inédito que yo creo debemos celebrar. 
 
PREGUNTA. – Diputado, en estos momentos los legisladores de Acción 
Nacional están el Instituto Nacional Electoral, están refrendando su 
apoyo a ese organismo y también están anunciando que van a presentar 
una Reforma Electoral y que se van a anticipar a la que envíe el jefe del 
Ejecutivo, entre ellas, quieren reglas claras, que no se toque a los 
institutos autónomos, lo que no significa que sean un cheque en blanco, 
pero que también le pongan un alto a las mañaneras cuando haya 
procesos electorales. 
 
RESPUESTA. – Oiga, ¿Y no sabe usted también si llevaron una hoja de 
afiliación para Lorenzo y Ciro al PAN? 
 
PREGUNTA. – No sabría decirle. 
 
RESPUESTA. – Estaría interesante saber. 
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PREGUNTA. – Todavía sigue la conferencia. 
 
RESPUESTA. – Ah, bueno, ahorita nos vamos a enterar. 
 
Bueno, pues qué te digo, es lamentable que el árbitro no tenga 
prudencia, es una obligación que tienen constitucional el de 
imparcialidad, neutralidad, no lo han hecho, vemos sus 
declaraciones, se molestan, ellos creen que tienen la verdad 
absoluta. 
 
Ayer, por ejemplo, cuando Hacienda les dijo que no tenían recursos, 
una actitud virulenta de Ciro en redes. Ellos son los principales 
defensores de la autonomía, pero cuando la autonomía, en este caso 
de la Secretaría de Hacienda, toma una determinación y no les 
parece, entonces ellos se dicen agredidos. 
 
Yo creo que es inaceptable el papel que están haciendo en el sentido 
decantarse en contra de Morena y en favor de otras fuerzas políticas, 
es un árbitro que no genera confianza y estoy particularizando en dos 
personas: en Lorenzo y Ciro, para que quede muy claro. 
 
PREGUNTA. – Dicen que el trasfondo de negarle precisamente los 
recursos de Hacienda al instituto es para que en un momento dado 
ponerle una trampa al INE y decir que no pudo cumplir con lo que se le 
pidió. 
  
RESPUESTA. – No, porque está muy sencilla la solución, la ley 
establece que tienen que instalar todas las casillas y la misma ley 
establece que tienen que hacer los ajustes necesarios a su 
presupuesto para llevar a cabo esa tarea, es, sino mal recuerdo, el 
Cuarto o Quinto Transitorio de la Ley Federal de Revocación de 
Mandato ¿Qué tienen que hacer Lorenzo y Ciro? Cumplir la ley ¿qué 
han propuesto otros consejeros? Maneras de ahorrar, formas de 
optimizar procesos, solicitar ayuda, abaratar el tema electoral, pero 
ellos están aferrados a una cantidad, no escuchan y además su 
actitud es una actitud de confrontación. De jugador, y ahora lo vemos 
haciendo ahí el papel de uno y dos con partidos de oposición, bueno, 
pues es la ruta que ellos siguieron, lamentable porque quienes están 
socavando al instituto son ellos. 
 
PREGUNTA.- Sobre el tema del nombramiento de Aldana en (inaudible) 
de como voten los consejeros. 
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RESPUESTA.- Hay que preguntar eso en la Fiscalía porque es un tema 
que ya no nos compete a nosotros, está en manos de la Fiscalía. 
 
PREGUNTA.- Nada más del tema de Aldana, si nos pudiera dar su 
opinión, por favor. 
 
¿Qué opina de este nombramiento que ha sido muy polémico en cuanto 
que también fue investigado por la UIF, al igual que Romero Deschamps, 
muy cercanos y de nueva cuenta se perpetúan en Pemex con el 
Sindicato? 
 
RESPUESTA.- Yo lo que les diría que fue un proceso democrático, 
inédito, además utilizando tecnología, creo que tenemos que 
respetar la voluntad de las y los trabajadores petroleros que se 
definieron por un liderazgo claro. 
 
PREGUNTA.- ¿Ellos  mismos están perpetuando esta condición entonces? 
 
RESPUESTA.- No, ellos tomaron una determinación sobre quién va a 
conducir los destinos. 
 
PREGUNTA.- De la presencia de Lorenzo Córdova en la Plenaria del PAN, 
hoy el PAN va al INE a dar una conferencia de prensa y presentan su 
propuesta de Reforma Político-Electoral, propone segunda vuelta si… 
 
RESPUESTA.- ¿Oye, no lo ves muy raro? Ahora resulta que la van a 
presentar su propuesta de Reforma Político-Electoral al INE ¿qué el 
INE es el legislador? Deben presentarla aquí, o a lo mejor fueron a 
pedirle permiso a Lorenzo y a llevarle su hoja de afiliación, no lo sé, 
habrá que esperar. 
 
PREGUNTA.- ¿Tu no la ves con buenos ojos? 
 
RESPUESTA.- Pues es que qué lógica llevar una iniciativa de Reforma 
Electoral al INE. El INE no es legislador, y eso me parece pleitesía 
para generar un aval de Lorenzo, o sea, ¿la reforma que presenta el 
PAN está supeditado al visto bueno de Lorenzo? Qué lástima. 
 
Muchas gracias. 
 

--ooOoo-- 


